

**MISSION PERMANENTE
DE LA REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
AUPRES DES NATIONS UNIES**



800 SECOND AVENUE, 5TH FLOOR
NEW YORK, NY 10017
TEL : (646) 649-5061
FAX : (646) 781-9974

**SÉANCE D'INFORMATION DU CONSEIL DE SÉCURITÉ SUR
L'ÉVOLUTION DE LA SITUATION EN GUINÉE-BISSAU ET
LES ACTIVITÉS DU BUREAU INTÉGRÉ DES NATIONS UNIES
POUR LA CONSOLIDATION DE LA PAIX EN GUINÉE-BISSAU**

**DÉCLARATION DE
S.E.M. LÉON KACOU ADOM
AMBASSADEUR, REPRÉSENTANT PERMANENT DE LA
RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE AUPRÈS DES NATIONS
UNIES**

New York, le 10 Septembre 2019

À vérifier au prononcé

Monsieur le Président,

Ma délégation salue la tenue de cette séance d'information sur l'évolution de la situation en Guinée-Bissau et remercie Madame Bintou KÉITA, Sous-Secrétaire générale des Nations Unies pour l'Afrique, ainsi que l'Ambassadeur Mauro VIERA, Président de la « Configuration Guinée-Bissau » de la Commission de consolidation de la paix, pour la qualité de leurs exposés.

Monsieur le Président,

La Côte d'Ivoire se félicite des progrès accomplis par les Autorités bissau-guinéennes dans la conduite du processus de sortie de crise, notamment l'organisation des élections législatives le 10 mars 2019, dans un environnement apaisé, la nomination d'un Premier Ministre, et la formation d'un nouveau Gouvernement le 03 juillet 2019.

Elle note également avec satisfaction la décision prise le 18 juin 2019 par le Président José Mário VAZ, de fixer la date de l'élection présidentielle au 24 novembre 2019.

Ces évolutions positives sont la résultante d'un dialogue constant et hardi entre les parties prenantes bissau-guinéennes.

Elles ont également été rendues possibles grâce au soutien de la Communauté internationale, et de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) en particulier.

L'organisation ouest-africaine est en effet demeurée constante dans son accompagnement du processus politique en cours, tout en étant ferme dans son appel au respect par toutes les parties prenantes, des engagements librement souscrits dans l'Accord de Conakry et la feuille de route de la CEDEAO pour une sortie de crise politique en Guinée-Bissau.

Monsieur le Président,

En dépit des progrès encourageants réalisés au cours de ces derniers mois, la situation sociopolitique et sécuritaire demeure fragile, comme en témoigne la résurgence des tensions à quelques semaines de l'élection présidentielle.

Mon pays exhorte donc tous les acteurs politiques bissau-guinéens, à conjuguer leurs efforts pour l'organisation, le 24 novembre 2019, d'un scrutin présidentiel inclusif, crédible et apaisé, étape cruciale vers la conclusion du cycle électoral et la préservation des acquis du processus de sortie de crise.

L'engagement des acteurs locaux à s'inscrire résolument dans une dynamique de paix et de stabilité mérite d'être soutenu par la Communauté internationale et les partenaires au développement, qui doivent renforcer leur niveau de mobilisation autour de la Guinée Bissau.

Monsieur le Président,

S'agissant des activités du Bureau Intégré des Nations Unies pour la consolidation de la paix en Guinée-Bissau (BINUGBIS), la Côte d'Ivoire salue l'appui de cette Mission au dialogue politique, au processus de réconciliation nationale, ainsi qu'à la mise en œuvre de l'Accord de Conakry et de la feuille de route de la CEDEAO pour une sortie de crise.

Elle prend note, par ailleurs, de la cessation définitive des activités du Bureau régional de Bubaque, le 21 juin 2019, qui marque le point de départ de la fermeture de tous les bureaux régionaux au 31 décembre 2019, conformément à la Résolution 2458 (2019) du Conseil de sécurité.

Mon pays se félicite en outre du processus de planification de la transition en cours, et encourage les Autorités Bissau-guinéennes à saisir cette opportunité pour renforcer la coopération avec le BINUGBIS, dans la perspective de l'appropriation des activités qui seront transférées au pays, et d'une meilleure prise en charge des réformes institutionnelles post-électorales.

Monsieur le Président,

La Côte d'Ivoire réaffirme son plein soutien aux Nations Unies, l'Union Africaine, l'Union Européenne, la Communauté des pays de Langue portugaise (CPLP), et la CEDEAO dont elle salue la décision prise lors du 55^{ème} Sommet des Chefs d'État et de Gouvernement du 29 juin 2019, de proroger le mandat de l'ECOMIB jusqu'en avril 2020.

Elle les exhorte à renforcer leur synergie d'actions dans le cadre de leur appui à la mise en œuvre de l'Accord de Conakry et de la feuille de route de la CEDEAO.

Mon pays exprime en outre toute son appréciation à Monsieur José Viegas FILHO, Représentant spécial sortant du Secrétaire général des Nations Unies pour la Guinée-Bissau, au personnel du BINUGBIS, à l'équipe de pays des Nations Unies et au Bureau des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel (UNOWAS), pour leur engagement en faveur de la paix et de la stabilité en Guinée-Bissau.

Pour conclure, la Côte d'Ivoire réitère son appel à tous les acteurs politiques bissau-guinéens à privilégier la résolution de leurs différends politiques par le dialogue, et à s'inscrire résolument dans les efforts déployés par l'ensemble de la Communauté internationale, en vue de favoriser une sortie de crise définitive et durable.

Je vous remercie.